



**Nombre de alumno(a): JENNIFER PEREZ PEREZ.**

**Nombre del profesor: ROCIO GUADALUPE  
AGUILAR.**

**Nombre del trabajo: ANALISIS Y PLANEACION  
FINANCIERA (ENSAYO).**

**Materia: ADMINISTRACION FINANCIERA EN LOS  
SISTEMAS DE SALUD.**

**Grupo: A**

07 de Mayo del 2022, Comitán de Domínguez chis.

La administración financiera, es la disciplina que se encarga de planificar, organizar y controlar los recursos financieros de la empresa, sobre la misma recae la responsabilidad de la toma de decisiones sobre inversiones, ahorros, financiones y presupuestos de todos los departamentos de la organización, ya que toda empresa sea pequeña, mediana o grande necesita tener una buena gestión administrativa para ser rentable y perdurar en el tiempo es necesario contar con un buen equipo de personas especializadas en temas financieros, que gestionen eficazmente los recursos de la organización garantizada, ya que cuyos objetivos son alcanzar las metas, maximizar, evitar los riesgos, aumentar ganancias y administrar conscientemente.

El carácter constitucional del derecho a la población de la salud significa que el estado está obligado a hacer crecientemente efectivo tal derecho, esto es, a hacer todo posible para hacer asequibles los servicios de salud a toda población, se deben de realizar los esquemas financieros ya que se cuentan con 3 tipos de fuentes financieras las cuales son: unipartita: es la que responde a las instituciones que atienden a la población abierta las cuales tiene mayor parte de sus ingresos de la aportación única del estado, a través del presupuesto federal, la siguiente fuente es la bipartita: que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del estado, cuyos ingresos proceden de cuotas. La tercera fuente es tripartita: corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo. A si también los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda y tiene capacidad de pago.(González, 2012)

Al igual que en México las instituciones han buscado en los últimos años hacer más con menos a partir de 3 nuevas estrategias la primera es; reasignar recursos, hacer un uso más eficiente de los mismos y obtener ingresos adicionales es así como han puesto en práctica las siguientes medidas. La segunda estrategia es promover la participación de los gobiernos estatales en el financiamiento a la salud. Otra estrategia es aprovechar el financiamiento externo que es aplicar cuotas de

recuperación diferenciales por servicios de salud y la última estrategia es promover la participación de las instituciones de seguridad social en el financiamiento de acciones de promoción a la salud pública, como campañas de vacunación, de erradicación de paludismo, educación para la salud, seguridad e higiene del trabajo y promoción de obras comunitarias. (Nava, 2014) La consolidación del sistema nacional de salud se guía por dos grandes propósitos: ampliar la cobertura de los servicios de salud a toda la población con prioridad a los núcleos rurales y urbanos desprotegidos y elevar la calidad de los servicios que se prestan con el afán de alcanzar mínimo satisfactorio con estas dos estrategias implicaran llevar a cabo las medidas específicas: alcanzar la cobertura plena de servicios con especial énfasis en la atención primaria y en sus servicios básicos, prestar servicios de asistencia social al total de la población más vulnerable, como son menores, ancianos en estado de abandono, inválidos y mujeres lactantes. Hacer efectiva la función de regulación sanitaria en relación al control sanitario de bienes, productos, servicios y establecimientos e insumos de la salud como son; agua potable, drenaje, disposición de derechos y en general el mejoramiento del hábitat humano. Para poder elevar la calidad de los servicios se necesita desarrollar, fomentar y generar la infraestructura de atención médica. Finanzas es el conjunto de bienes de que dispone una persona, especialmente en forma de dinero, para poder obtener una adecuada gestión financiera es clave contar con un sistema de información que debe cumplir con dichas características: pertinente, relevante, claridad, oportuna, concisa y confiable, las finanzas y contabilidad son disciplinas afines ya que la contabilidad es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, la disciplina presenta resultados a través de estados contables o financieros a las distintas partes interesadas para facilitar la toma de decisiones una de las áreas claves en la gestión financiera, es el departamento de contabilidad quien maneja la información de las actividades económicas de la institución, su actividad y función son constantes y reflejan en los documentos llamados: estados financieros: se elaboran regularmente los más importantes son los siguientes: balance general; es un informe más dinámico en donde se hace un

acumulo de los recursos económicos en un periodo de tiempo, ya que permite identificar si hay ganancias o pérdidas. Costos fijos, costos variables posteriormente los activos financieros: es cualquier posesión que tiene un valor de intercambio así también los activos pueden clasificarse como tangibles e intangibles, el tangible es aquel cuyo valor depende de las propiedades físicas y los intangibles representan obligaciones legales sobre algún beneficio a futuro. La función financiera se refiere visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, son varias funciones y algunas de ellas son; administrar adecuadamente los activos de una empresa, administrar adecuadamente el pasivo y el capital de una empresa, realizar el análisis y la planeación financiera, conocer las fuentes de financiamiento a corto, mediano y largo plazo, elaborar y presentar la documentación comprobatoria de los gastos generados en determinado periodo, manejar las cuentas bancarias de la institución así como la documentación correspondiente, solicitar, recibir y analizar cotizaciones de insumos y servicios necesarios para el funcionamiento de la unidad y con base a lo anterior tomar la decisión de que proveedor elegir para realizar las compras y pago de la nómina. Tomar en cuenta una de las responsabilidades más importantes del administrador financiero es; coordinación y control de las operaciones: esta función se refiere a que el administrador financiero debe coordinarse con los responsables de los departamentos para asegurar que la empresa u organización opere de manera eficiente, y así obtener los mejores resultados financieros. La siguiente es la realización de presupuesto y planeación a largo plazo: se refiere a realizar conjuntamente con los directivos y con los responsables de cada departamento , el presupuesto y la planeación a largo plazo, para presentar las estimaciones y pronósticos relacionados al futuro de la empresa en relación al manejo de los recursos monetarios. Y la última responsabilidad es decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios. Los objetivos de la administración financiera es obtención de los fondos para el desarrollo de la empresa e inversiones, inversión en activos reales, coordinación de resultados, administración del capital de trabajo y presentación e interpretación de información financiera. La integración con la administración es la que estudia y analiza como las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar: la adquisición de activos y la

realización de operaciones que generen rendimiento, el financiamiento de los recursos que utilizan en sus inversiones y operaciones incurriendo en el menor costo posible, la administración de los activos de la organización. Así como también llevar bien el proceso administrativo ya que está realizado por funciones básicas la primera es: planificación, procedimiento para establecer objetivos y un curso de acción adecuado para lograrlos. La segunda es; organización, proceso para comprometer a dos o más personas que trabajan juntas de manera estructurada, con el propósito de alcanzar una meta o una serie de metas especificadas, la tercera es dirección, su función consiste en dirigir e influir en las actividades de los miembros de un grupo o una organización entera con respecto a una tarea, a partir de la dirección, los administradores ayudan a las personas a satisfacer sus propias necesidades y utilizar su potencial al contribuir a las metas de una empresa. La cuarta es coordinación es la integración de las actividades independientes de una organización con el objetivo de alcanzar las metas seleccionadas. Y la última es el control, es un proceso para asegurar que las actividades reales se ajusten a las planificadas el proceso se da al mismo tiempo es decir el administrador realiza estas funciones de manera simultánea ya que las funciones no son independientes, sino que están interrelacionadas. (Arriaga, 2019) Al igual se involucra el presupuesto la dirección hospitalaria puede establecer el presupuesto institucional, que dependerá de las tarifas y del volumen de servicio en el presupuesto se establecen planes financieros a corto, mediano y largo plazo e divide en ingresos y gastos. Por ejemplo los ingresos incluyen, venta de servicios, consulta, medicamentos, donaciones, aportaciones de fundaciones. Y los gastos incluyen lo que es, domina, gastos generales y los impuestos. Así también tomar en cuenta el pronóstico, apalancamiento de una empresa significa apoyarse en algo para lograr un pequeño esfuerzo en dirección se traduzca en un incremento más que proporcional en los resultados. El apalancamiento se divide en mayor y menor al igual existen dos clases que son apalancamiento operativo, apalancamiento financiero. Ahora viene el punto importante que es el análisis del punto de equilibrio. Es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos

y costos todo esto permite fijar los objetivos de ventas para lograr obtener ganancias fijadas.

Con la toma de decisiones dentro de las empresas ya que una decisión incorrecta podría llevar a la ruina a cualquier empresa, si no se sabe manejar los riesgos que una mala decisión pueda propiciar, no solo pueden ser riesgos internos, también están los riesgos externos de los cuales la empresa no tiene ningún control sobre ellos ya que no sabemos con exactitud cuándo puede ocurrir al igual conocer los riesgos de inversión que existen en algunas empresas o en la vida cotidiana que todo esto nos permita obtener las probabilidades que existen y obtener un resultado como, una rentabilidad mayor a lo invertido, es decir siempre obtener más logros en lo profesional y en lo económico para ver resultados a corto plazo y largo plazo.

<https://www.editorialpatria.com.mx/mobile/pdf/files/9786074382037.pdf>

<https://www.upg.mx/wp-content/uploads/2015/10/LIBRO-49-Fundamentos-de-administracion-Financiera.pdf>

<https://biblioteca.udgvirtual.udg.mx/jspui/bitstream/123456789/2970/1/EI%20proceso%20administrativo.pdf>